

CONSEIL COMMUNAL

Administration communale
Rue de l'Hôtel de Ville 11 / CP 623
1470 Estavayer-le-Lac
Tél. 026 664 80 00

commune@estavayer.ch / www.estavayer.ch

Aux représentants des médias

Communiqué de presse

LA NOUVELLE ÉCOLE FAIT L'UNANIMITÉ

Estavayer-le-Lac, le 13 septembre 2021 - A la rentrée scolaire, quelque 250 écoliers ont pris possession de leurs nouvelles classes dans la flambant neuve école du Sacré-Cœur, à Estavayer-le-Lac. Cette réalisation n'est que la première étape d'un programme qui doit voir encore l'assainissement du bâtiment historique et la construction d'une halle de sport.

Lumineuses, fonctionnelles, dotées de généreux volumes de rangement et de supports techniques de dernière génération pour l'enseignement, les nouvelles salles de classe du Sacré-Cœur font l'unanimité, tant auprès des élèves «émervillés» que des dix-sept enseignantes «ravies» qui les occupent. «C'est beau, les couleurs sont apaisantes, la vue est magnifique et les enfants se sentent à l'aise», assurent ces dernières. Comme le dit joliment une élève de 7H, «on dirait pas une classe, on dirait un appartement!»

La nouvelle école du Sacré-Cœur est l'œuvre du bureau biennois Bart & Buchhofer Architekten AG, lauréat du mandat d'études parallèles. Déployée sur quatre niveaux, elle se caractérise notamment par sa simplicité et son expression architecturale qui fait écho au bâtiment historique par le rythme et les proportions de ses façades alternant grandes fenêtres et moucharabiehs, ainsi que par ses décrochements. En «plaçant l'humain au centre», ses concepteurs visaient le confort des usagers. Objectif atteint si l'on en juge par l'orientation des classes vers le nord qui évite la surchauffe estivale, par les grands vitrages qui offrent une vue imprenable sur le lac et la vieille ville, par une ventilation à simple flux et un système de rafraîchissement naturel qui contribuent au bien-être des occupants, ou encore par les parquets en chêne. Le nouvel édifice est aussi parfaitement intégré au site du Sacré-Cœur. Et le crédit d'investissement de 20,7 millions accordés en novembre 2017 par le Conseil général est respecté.

Actuellement, le bâtiment abrite sept classes de 3H et 4H au premier étage, ainsi que cinq classes de 6H, 7H et 8H au 2^e étage où deux salles sont en réserve. Chacun de ces étages est pourvu de trois salles d'appui modulables. Le rez est conçu pour accueillir, à terme, les classes enfantines. Les salles, dimensionnées pour ces futurs usagers, sont provisoirement affectées aux activités créatrices, à l'enseignement spécialisé et aux appuis. Le rez comprend également une salle polyvalente d'une cinquantaine de places. Le sous-sol, lui, accueille 389 places de protection civile.

Une redistribution des classes sera faite après que le bâtiment historique du Sacré-Cœur soit assaini. Le crédit pour cette rénovation doit encore passer devant le Conseil général. En attendant ces transformations, l'ancien bâtiment héberge encore quatre salles pour les activités créatrices ainsi que le bureau de la direction.

La nouvelle école du Sacré-Cœur accueille environ un quart des élèves du primaire du cercle scolaire d'Estavayer. Celui-ci est divisé en trois zones (Estavayer et Font, Montbrelloz et Rueyres-les-Prés, Murist-Vuissens), se répartit sur neuf bâtiments scolaires (dont cinq à Estavayer-le-Lac) et repose sur 85 enseignantes et 4 enseignants.